
N I E D E R S C H R I F T 
 

über die öffentlichen Verhandlungen des Ortschaftsrates Schlechtnau 
 

 

am Dienstag, 09.06.2020   (Beginn: 19.30 Uhr; Ende: 21.45 Uhr) 
 
in  Gemeindesaal Schlechtnau 
                 (Tagungsort und -raum) 

 
Vorsitzender:                                               Ortsvorsteher Behringer 
 
Zahl der anwesenden Mitglieder:   6  (Normzahl   6  Mitglieder) 
 
Namen der nicht anwesenden Mitglieder:  
 
 
 
 
Schriftführer:     Ortsvorsteher Behringer 
 
Sonstige Verhandlungsteilnehmer:   

 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass   
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 2.6.2020 ordnungsgemäß eingeladen worden 

ist; 
 
2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Verhandlung am 09.06.20 ortsüblich 

bekannt gemacht worden ist; 
 
3. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 3 Mitglieder anwesend sind. 

 
 
 
*) Der Abwesenheitsgrund wird in Klammer durch die Kurzzeichen (K) = krank, (V) = verhindert mit Entschuldigung, (U) - unentschuldigt 
ferngeblieben, angegeben. 
 



T A G E S O R D N U N G 
 
 
 
 
1. Informationen und Fragen zu Gemeindeangelegenheiten 
 
2. Machbarkeitsstudie der Regenwasserbehandlungskonzeption im Einzugsgebiet der 

Kläranlage Schlechtnau unter Berücksichtigung der Kläranlage 
 
3. Installation eines Verkehrsspiegels im Bereich Bergstrasse / Haus Dölle 
 
4. Informationsaustausch / Datenschutzgrundverordnung 
 
5. Breitbandausbau – Sachstand 
 
6. Antrag auf Bauleitplanung auf Fläche Flst. Nr. 232, Schlechtnau – Sachstand 
 
7. Nutzung von städt. Weideflächen – Flst. Nr. 303 
 
8. Bürgeraktion 2020 / Reinigung Gemeindesaal  
 
9. Info Tafel bei Kapelle – Standort  
 
10. Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
In der heutigen Sitzung wurden folgende Beschlüsse gefasst: 
 
 

Punkt 1 
 
 
OV Behringer eröffnete die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßte neben den Ortschaftsräten auch den 
Bauamtsleiter Herr Klaus Merz.  
 
Er berichtete über verschiedene Punkte 
 

- Aktueller Stand Pandemie Corona Virus 
- Aus der letzten Gemeinderatssitzung ( Sachstand Waldschäden, Sachstand Felssturz 

Geschwend, Parkraumbewirtschaftung Radschert Todtnauberg, Allgemein: Finanzielle 
Situation Stadt Todtnau, Hängebrücke Wasserfall und Waserfallportal ) 

 
OR Esser fragte nach, wie die Vorgehensweise bei einem drohenden Steinschlagereignis seitens der 
Stadt oder des Landratsamtes ist. Bauamtsleiter Herr Merz konnte hierzu Stellung nehmen. 
 
 
 
 

 
 

Punkt 2 
 
Bauamtsleiter Klaus Merz erläuterte anhand der Sitzungsvorlage den Sachstand. Grundsätzlich war 
man sich nach Diskussion einig, dass der Standort des RÜB ( Regenüberlaufbeckens ) in der 
Optimierungsvariante 3 der technisch richtige Standort ist. 
 
Durch die Ortschafträte wurden folgende Hinweise und Bedenken geäußert: 
 

- Abwicklung Kauf der privaten Grundstücke sollte zügig geklärt werden als Voraussetzung für 
die Umsetzung der Maßnahme 

- Belastung der Anwohner an der Feldstraße durch Baustellenverkehr ist möglichst gering zu 
halten 

- Der genaue Standort des RÜB ist in der weiteren Planung zu definieren. Möglichst soll eine 
Bewirtschaftung der Fläche auf dem RÜB angestrebt werden ( Grünfläche ). Das 
Funktionsgebäude und div. Schächte wird man sehen, aber der Rest der Anlage soll möglichst 
unterirdisch angeordnet werden.  

- Es wird befürchtet, dass die Feldstraße nach der Baumaßnahme einer Instandsetzung 
unterzogen werden muss. Die Feldstraße dient nach wie vor auch der Anlieferung der 
Kläranlage. 

- Der OV und der Ortschaftsrat sind in die weitere Planung mit einzubinden 
 

 
Beschluss: einstimmig  
 
 
 
 
 
 



 
 
 
      Punkt 3 
 
Auf die Installation eines neuen Spiegels im Bereich Haus Dölle / Lang wird zunächst verzichtet.  
Es soll zunächst im Bereich der Bergstraße eine Gesamtbetrachtung der Verkehrssituation erfolgen. 
 
Beschluss: einstimmig  
 
      Punkt 4 
 
 
Nach Diskussion entschied man sich, einen E-Mail Verteiler im Ortsteil zu organisieren, über den 
dann Informationen der Ortsverwaltung schnell an die Bürger weitergegeben werden können. Parallel 
wird über die Tageszeitungen, per Aushang an der Info Tafel und in den Todtnauer Nachrichten 
informiert.  
 
Beschluss: einstimmig 
 

Punkt 5 
 
 

Die Arbeiten im Bereich Breitband sollen bis Anfang Juli 2020 soweit abgeschlossen sein ( Verlegung 
der Leerrohre im kompletten Ortsteil ). Einspeisen und Inbetriebnahme voraussichtlich September / 
Oktober 2020. 

 
 
 

Punkt 6 
 
 

Familie Lais wird die Bauleitplanung unter Einbeziehung des bestehenden Gebäudes soweit 
vorantreiben.  
Der Ortschaftsrat begrüßt dieses Bauvorhaben ausdrücklich, und wird soweit es ihm möglich ist 
Hilfestellungen geben. 
Ein neuer Pächter für das Dorfgasthaus Lamm soll gefunden werden. Folgende Ideen kamen aus 
dem Gremium: 
 

- Erstellung eines You Tube Videos unter dem Motto „Dorf sucht Pächter für Dorfgasthaus“ 
- Kontaktaufnahme mit DEHOGA 
- SWR Fernsehen einladen zum Thema „Dorf sucht Pächter“ 

 
OV Behringer wird diese Punkte mit Familie Lais besprechen.  

 
 
 
 

Punkt 7 
 
 
Im Bereich Flst. Nr. 303 Gewann Allmend hat Landwirt Klaus Schmidt städt. Grünlandfläche von 
Landwirt Norbert Wetzel übernommen. OV Behringer erläuterte den Sachverhalt. Der Ortschaftsrat 
nahm dies zur Kenntnis und befürwortete die Übernahme durch Klaus Schmidt.  
 
Beschluss: einstimmig.  

 
 



Punkt 8 
 

Die Bürgeraktion im Herbst soll am Samstag, 17.10.20 stattfinden. An diesem Tag sollen auch die 
Nebenräume des Gemeindesaales gereinigt werden. Einleger erfolgt. 
Der Ort wird noch besprochen.  
 
Vorab findet ein Termin mit den jeweils Beteiligten statt.  

 
Punkt 9 

 
 
Derzeit wird keine Notwendigkeit gesehen, die Tafel umzusetzen. Auch im Hinblick auf die Sicherheit 
in diesem Bereich, sieht der Ortschaftsrat keine Notwendigkeit, eine Änderung vorzunehmen. 
OV Behringer wird dies dem Grundstückseigentümer mitteilen.  
 
      Punkt 10 
 
- 
 

Zur Beurkundung: 
 
Vorsitzender:                                           Ortschaftsräte:                                Schriftführer: 


